

On réussit plus souvent dans les *vieilles* hernies inguinales étranglées que dans les *récentes*.

C'est le contraire pour les hernies fémorales.

Instinctivement et de tout temps les malades pratiquèrent sur eux-mêmes, le taxis—et les chirurgiens ont suivi cet exemple.—Le taxis n'est cependant pas indiqué dans *tous* les cas de hernie étranglée.—Il est indiqué pour la plupart des hernies dans les *24 premières heures* de létranglement.

Jusqu'à 48 heures le taxis est encore indiqué pour les grandes, les moyennes et quelques unes des petites hernies ; pourvu toutefois que la peau ne soit *pas rouge*, que le *tissu cellulaire* ne présente ni *empatement*, ni *emphysème*. Car avec ces derniers symptômes on aurait lieu de craindre à une perforation intestinale.

Après 36 heures d'étranglement, il est très-imprudent de faire le taxis sur les petites hernies car on sait que la constriction est bien forte et que conséquemment les perforations et la gangrène viennent à bonne heure.—Pour les *grosses* et moyennes hernies, un taxis prudent et modéré est applicable jusqu'à 72 heures.

A partir du 4^{ème} jour il ne faut tenter le taxis que dans des cas exceptionnels, par exemple lorsque la hernie est très-grosse et l'étranglement peu serré.

Le taxis doit être continu et non pas intermittent.

Il est prudent de commencer par un taxis modéré et d'augmenter peu à peu la pression.

La meilleure manœuvre du taxis consiste à entourer le pédicule avec les doigts de la main gauche, empêchant ainsi la hernie de s'étaler et la dirigeant du côté de l'abdomen ; à placer les doigts de la main droite sur le contour du corps de la tumeur de façon à l'embrasser sur un grand nombre de points et de refouler le corps de la hernie du côté de son pédicule.

Les doigts de la main droite doivent travailler plus fort que ceux de la main gauche.

Le point capital est de presser sur le contour de la tumeur et sur le pédicule et non pas sur le fond de la tumeur, afin de ne pas s'exposer à décoller le sac herniaire et par suite à faire une réduction en masse.

Il faut placer le malade de manière à relâcher toutes les parties qui environnent le sac. On s'aperçoit que la hernie est rentrée par la sensation brusque d'une résistance vaincue, la diminution de la tumeur et un certain gargouillement.

Avec le chloroforme, il n'est presque jamais nécessaire de prolonger le taxis au-delà de 15 minutes, car si la réduction est possible elle est obtenue dans ce laps de temps.